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＜市原中央ロータリークラブ合同例会＞ 
● 点 鐘 市原ＲＣ会長 藤谷泰弘 
● ソング 手に手つないで 
● お客様 森田健作様、松岡秀樹様(秘書） 
長塚公毅様(ガバナー補佐)、大谷京子様(千葉北 RC） 
竹尾白様(千葉南 RC)、北原俊彦様(千葉南 RC) 
● 会長挨拶 市原 RC会長 藤谷泰弘 

   

皆さんこんにちは。 

森田健作様、秘書の松岡様、千葉北ＲＣ長塚様、大谷樣

千葉南ＲＣ竹尾様、北原樣、お出でくださりありがとう

ございます。 

森田様には、後ほど卓話をお願いいたします。今日は森

田様に、卓話をお願い致しましたところ、快諾していた

だきました。誠にありがとうございます。せっかく森田

様においでいただいたものですから、市原中央さんとの

合同例会にさせていただきました。例会が本来の曜日で

ないにも関わらず大勢の出席を得てありがたく思うと同

時にホットしております。 

11月 2日、東京・新宿区の早大で行われた早稲田祭で講
演。早大生ら２００人を前に「みんな絶対、人生をあき

らめるな。出すぎる杭は打たれない！」と青春の巨匠と

して若者たちに熱い喝を入れた、と、サンスポに載って

いました。ロータリーはややこしい話しはご法度ですの

で、今日は芸能界のことや、若者への熱い思いなどを楽

しくお話しして頂けると思います。皆様ご期待下さい。 

社会奉仕委員会に代わってお知らせします。植樹の苗木

を来週お配りします。例会への出席を要請します。どう

ぞよろしくお願いします。 

 

●卓話 森田健作様 

     
どうも皆さんこんにちは。今日お招きに賜りましてあ

りがとうございます。会長さんがおっしゃっていました

けど、先日早稲田で講演したんです。大学生 30人ぐら
いと思っていたらなんと 200人を越えたんですよ。ほと
んど知らないんですよ、私のこと。タイトルは青春につ

いてです。面白かったのかねぇ。ある学生は私が 1時間
くらい話したら、おい、あなた総理大臣に成りなさいよ、

って言うんですよ。そしたら拍手が起こるんですよ。そ

したらある女の子が「森田さん、あなたが総理大臣に成

らないで何が出来るの」ってあははって笑ったんです

よ。本当は笑えないんですよ。なぜなら、あの人たちは

私の事何も知らないんですよ。たった私が 1時間話した
だけで、そんなことを思うなんて、今日本はいかに病ん

でるかということなんです。 
先ほど芸能界のお話をということでしたけど、私は

18歳から 41年間やらせて頂きました。私の所属してい
るところはサンミュージックという会社なんですけど、

都はるみさんから水前寺清子さんから松田聖子さんか

ら桜田淳子さんから早見優さんから酒井法子さんから、

今はお笑い芸人の小島よしおとか、髭男爵とかいます。

まぁ、41 年間を振り替ええてみますと、社長と私とマ
ネージャーで作ったんです、サンミュージックは。六畳

一間でした。お陰様で今は俳優、歌手、タレント含めて

200を越える人数と成りました。でも我がサンミュージ
ックいろんなことがございます。しかし皆さん、今日こ

こにいらっしゃっている皆さんは言うなれば多士済々

の皆さんでございます。一般の人に比べると頭が二つも

三つも出ているお方でございます。いかに会社を起業し 



                                                    
てそしてそれを続かせるかというその難しさを十分に御

理解頂けると思います。 
 
実は今日、タイトルは「ゼロの勇気」でございます。

昨日、本を出したんです。「ゼロの勇気」言うなれば私が

18 歳からデビューして芸能生活俳優生活そして人生を
通して学んだことそしてこれから挑戦することを書かせ

ていただいております。「ゼロの勇気」とは一体何ぞや、

今日いらっしゃっている諸先輩方は多士済々のみなさま

でございます。人生において言うならば会社は何ぞや。

「今日は決断しなきゃいかんな」「今日は俺が決めんきゃ

いかんな」そういうときが今までの人生において少なか

らずとも 1回や 2回や 3回はあったんじゃないかなと思
います。こんな森田健作でございます。1 度は映画製作
をするんです。30数年前、1億 5千万かけました。そし
てもっと究極の私の決意、決断をしました。それは俳優

生活に終止符を打って政治の世界に移りました。では「ゼ

ロの勇気」ってなんぞやというと究極の選択のとき私は

こう考える。私は昭和 24年生まれの団塊の世代でござい
ます。私が小学校の時代はうちの父親は明治時代生まれ

でございます。当時刑事・警察官をやっておりました。

まだまだ日本国はそんな豊な国ではないんです。我が家

のごちそうはキャベツの千切り、たまにコロッケが 2 つ
そしてトマトが 1 切れ、これが我が家のごちそうでござ
いました。最後の選択、私は今はお陰様で時々ステーキ

も食べられるようになりました。じゃあもう一度あのコ

ロッケのごちそうを前にその価値観の戻れるのかと私は

これを自分に問うたんです。これが私の究極の選択＝「ゼ

ロの勇気」でございます。はっきりいってそのあと何も

怖くないんです、私。何も怖くないんです。わたしはそ

の時思いました、そうだ俺はもう一度その価値観に戻れ

る。何であれ、俺はそれだけ立派な体を親から譲り受け

ている。何も怖くない。 
そして私が参議院に立候補したんですけれども、よく

言われるんですよ、俺もあんな生活してみたいよって。

衆議院に行ったときも、お前みたいな役者だったらって。

とんでもない話ですよ。私みたいな男だからこそめんど

くさいことがいっぱいあります。でもそれは全て根底に

流れてきたのは「ゼロの勇気」でございます。私が初当

選の時、所属してきたのは皆さんご記憶にあると思いま

すが、民社党でございます。これは当時野党でございま

すが、言うなれば保守系の野党でございます。そして社 

会党から全部私を応援、推薦することになりました。は

っきりいって私は驚きました。言うなれば私の看板は社

会党さんの看板ではございませんで、それで私は当時大

変な打撃を受けました。社会党とは PKOなどをめぐっ
て考え方が違うと感じていたからです。私は日本国の立

場、そしてこれからの日本の国際貢献を含めて私は賛成

派です。民社党も賛成です。ところが大きな票を持って

いる社会党さんは全部反対で押しました。私森田健作は

ＰＫＯに行くのは賛成でございます。こう言って大変で

したが正々堂々と通してやろう、何も怖くない、ゼロの

勇気です。おかげさまで当選致しました。 
そして衆議院に入ってからもありました。自公連立と

いうことで私は選挙区から比例区に回れと、自民党のた

めにお前の当選は保証してやる、と言われました。また

私はここで決断をするときがやってきました。おかし

い。私みたいなタイプだからこそ、マルバツを付けても

らうんだと。比例でお前を当選させてやる、お前、金も

労力も使わなくていいこんな楽なことはないぞ、とみん

なから言われました。私は断りました。ばかじゃないの、

何を勘違いしているんだ、散々言われました。でも私は

違うと思って、戦うことにしました。もちろん、自民党

から離脱させられました。私は無所属で戦いました。私

が最後に言ったのは、私はバッジは落としても信念は落

とせない。この言葉を 2回言って幕を閉じました。おか
げさまで当選しました。私は特に政治の世界において自

分の最悪のとき究極のときこの全部の非難を自分の原

動力と思っております。その本の中に書いてもあるんで

ございますけれども、やっぱり、私は東京大田区生まれ

でございます。それから 17,8 年前この千葉に自宅を建
てました。そしてここで将来は農業をやりながら暮らそ

うと思いました。 
 
私はちょっと言わさせていただきます。韓国の国際空

港を見てみましょう。あそこは今 3000メートル級の空
港がふたつあります。今年は 4000メートル級が出来ま
す。2 年後には年間発着回数が 41 万台くらいになるん
だそうです。中国北京首都空港は去年 10 月に 3800 メ
ートル級の空港が出来ました。既存の空港と合わせると

37万回、あっというまに 40万台超えますよ。じゃあ、
私たちの成田空港を見てみましょう。昨年年間発着回数

19.4万回でございます。2年後に 2500メートル級にな
っても 2万回は増えます。成田空港深夜から早朝まで飛 



                                                    
行機飛べません。その間に、シンガポールの空港では飛

行機が飛んでるんです。羽田空港を見てみましょう。2
年後に羽田は 4 本目の滑走路 2500 メートル級を作って
います。だから羽田空港、成田空港共存してやっていか

なければならない。最近は神奈川県松田知事も提唱して

いますよ。ところがみなさん、私達がどんなことを提唱

したり、言ったりやったりしても、千葉県からの提案が

ないんですよ。 
それからアクアライン。あそこをもっと活性化させたい。

だから、アクアラインを値下げ、1000円から 800円にし
たいわけですよ。通勤圏を作りたいんです。そうすると

40～50分で来れるんです。それと同時に東京都心に来る
車がアクアラインの値下げによってどれだけの消費が生

まれるか。 
千葉県は永遠のゴールキーパーですよ。守ってばっかり

でシュートがない。千葉県ほどポンテンシャルが豊かな

ところはないですよ。みなさんが気づいてないだけです

よ。いくらでもプレイヤーはいるんですよ。プレイヤー

がいっぱいあるのに、それを生かすことの出来る戦略や

監督がいないんですよ。これは千葉県だけの問題ではな

いんですよ。ディズニーランドあるでしょう、アクアラ

インあるでしょう、群馬県、栃木県見てください。あり

ますか？ないんですよ。皆さん、これからは、東京から

リードされる千葉県はやめましょう。千葉県が東京をリ

ードしましょうよ。なんで神奈川県に言われなきゃいけ

ないんだ。誇りを持つ、自信を持つ。そして日本人とし

て誇りを持つべきですよ。 
財政調整基金。私はこの愛する千葉県がどれくらいあ

るのか調べました。東京は約 6000 億あります。埼玉県
は約 300億以上あります。群馬県は 200億以上あります。
財政のことでもめた大阪府も 200億以上あります。じゃ
あ我が千葉県はどのくらいあるのか。47 都道府県中 47
番目です。ゼロでございます。6 年間ゼロですよ、みな
さん。皆さんどれだけ税金払ってるんですか。それまで

は 60数億あったそうでございます。これからは、あいつ
がやるって言ったから、じゃあアイツに任せるというん

じゃなく、チームスピリットで私達が夢を組む。私は青

春ドラマをやりましたけど、人生はまさに青春ドラマだ

と思うんですよ。多士済々の諸先輩方に大変な失礼なこ

とを言わせていただきました。失礼致しました。 

 
● ニコニコ・ソーリーボックス 
長塚ガバナー補佐 
  分区 B親睦ゴルフ、ご協力有難うございました。 

2月の IM宜しくお願い致します。 
千葉南 RC北原様、竹尾様 
 森田健作さん、今日の卓話楽しみにしています。 
 

 
 
 

   

 


